



La mejor edad para adquirir un cachorro.

Ferez Ruiz Xavier: Consultor técnico-científico de ADERAVA www.aderava.com



RESUMEN

Una de las inquietudes más comunes de las familias, llegado el momento de adquirir una mascota, es la edad que deben tener los cachorros a la hora de separarlos, no tan sólo del ambiente "ilídico" de su madre, sino también del contexto de la manada.

INTRODUCCIÓN

Retirar un cachorro del marco deseable del conocido como periodo de sociabilización, podría ocasionar futuras conductas indeseables dentro de un contexto de humanización, al cual suelen estar sometido y conviven la mayoría de nuestras actuales mascotas.

Desde la ciencia, para contestar a estas inquietudes, lo primero que deberíamos es concretar cuáles serían estos comportamientos potencialmente problemáticos. Algunos de estos comportamientos inadecuados referidos por las familias adoptivas serían: *actitudes destructivas, ladridos excesivos, miedos a los paseos, pánicos a los ruidos, actitud posesiva a la comida y/o búsqueda de atención.*

Lo segundo sería proponer cuáles serían esas edades de separación, que podríamos contrastar, realizando tres grupos de estudios, de 30, 40 y 60 días respectivamente.

Finalmente, para perfilar este estudio científico, podríamos realizar la investigación entre dos fuentes: cachorros procedentes de tiendas de mascota y cachorros procedentes de criadores.



MATERIAL Y MÉTODO

Estas investigaciones se realizaron con 140 perros adultos que habían sido separados de la camada para su adopción en diferentes edades. 70 perros adultos habían sido separados de su madre y compañeros de la manada y adoptados entre las edades de 30 y 40 días y se compararon con otros 70 perros adultos que se habían separados a los 60 días de vida.



Para comprobar el efecto de la edad de separación, se solicitó a los propietarios que completaran un cuestionario para obtener información sobre su mascota y confirmar si exhibía algunos de los comportamientos problemáticos citados anteriormente, cuando se encontraban en su entorno habitual meses después de su adopción.

Para este análisis, que cuestiona la edad de separación de la camada frente a la presencia de actitudes antisociales, se efectuó un análisis de regresión logística binaria, ya que la respuesta de los cuestionarios era dicotómica; es decir, 1- si presenta y 0- no presenta la actitud.



RESULTADOS

Este estudio publicado el 29 de Octubre del 2011 nos informa que las probabilidades de exhibir conductas potencialmente problemáticas, fueron significativamente mayores para los grupos I y II (30 y 40 días) . Además se comprobó que estas probabilidades eran mayores en cachorros procedentes de tiendas de mascotas.

Estas anomalías conductuales como comportamientos destructivos y la persecución de la cola tenían mayor frecuencia en perros jóvenes de 18 a 36 meses que los perros más adultos estudiados.

CONCLUSIONES:

El bienestar de cualquier animal siempre es motivo de preocupación para cualquier individuo de buena fe, aunque hasta hace muy poco tiempo era considerado como "cosa", desde un punto de vista jurídico, según el propio Código Civil.

Afortunadamente, "*más vale tarde que nunca*" y los animales ya no son considerados como cosas a efectos jurídicos y se califican como seres vivos dotados de sensibilidad; es decir son "seres sintientes".

Este complejo mecanismo que proporcionará estos dotes de sensibilidad al animal, se forja durante sus primeros meses de vida en el proceso de sociabilización del animal. Por ello cuanto más tiempo este nuestra futura mascota en contacto con su ambiente progenitor, podremos minimizar la aparición de conductas indeseables en su futuro hogar.

Sabemos que la presión en algunos casos de las futuras familias adoptivas y la incompetencia de algunos criadores, ocasiona la entrega de los cachorros en edades demasiadas tempranas.

Debe de existir un equilibrio entre las ganas de tener en casa a la futura mascota y el bienestar social del cachorro. Con este estudio, podemos concluir que la edad más idónea para separar a los cachorros de la camada sería a los dos meses de edad y evitar que proceda, en la medida de lo posible, de tiendas de mascotas.



Aunque sabemos que existen otros factores que determina la edad idónea para entregar un cachorro, que no se ha reflejado en este estudio, desde Bobtail del Álamo, después de 30 años en estrecho contacto diario con los Bobtail, entregamos nuestros bobtailamos entre los dos a tres meses de vida, según le convenga a la familia adoptiva.